

## ABSTRAK

Rohadatul ‘Aisy Taoly, 12102173023, Penggunaan Dana Santunan bagi Anak Yatim yang tidak Sesuai Peruntukannya Perspektif Ulama NU dan Muhammadiyah (Studi Kasus di Kecamatan Durenan Kabupaten Trenggalek), Jurusan Hukum Keluarga Islam, Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum, IAIN Tulungagung, 2021, Pembimbing Prof. Dr. H. Hasyim Nawawie, S.H., M.Si

**Kata Kunci:** Dana Santunan, Anak Yatim, Perspektif, Ulama NU dan Muhammadiyah

Dana santunan merupakan dana/bantuan yang diterima oleh anak yang kurang beruntung seperti anak yatim, yatim piatu maupun *dhuafa*. Bantuan/santunan yang diberikan pun bermacam-macam, tergantung pihak yang memberikan, bisa dalam bentuk bantuan finansial/uang ataupun barang seperti sembako maupun peralatan sekolah. Di Indonesia sendiri dana santunan merupakan hal yang sudah lumrah dapat dilaksanakan oleh individu/perseorangan ataupun melalui lembaga tertentu. Akan tetapi dewasa ini, ada beberapa kasus kita temui bahwa terkadang dana santunan tersebut memang benar diterima oleh anak yatim/yatim piatu, akan tetapi terdapat dana santunan yang dikelola wali juga digunakan tidak sesuai dengan peruntukannya. Oleh karena itu, dibutuhkan sebuah tinjauan hukum mengenai kasus tersebut dalam Islam, yang dapat direpresentasikan dalam pendapat Ulama Nahdatul Ulama (NU) dan Muhammadiyah.

Fokus penelitian dalam kajian ini adalah: 1) Bagaimana faktor yang melatarbelakangi penggunaan dana santunan anak yatim yang tidak sesuai peruntukannya?, 2) Bagaimana perspektif dan dasar Ulama Nahdatul Ulama (NU) dan Muhammadiyah dalam menilai praktik ini?. Adapun tujuan dari penelitian ini adalah: 1) Untuk mendeskripsikan faktor yang melatarbelakangi penggunaan dana santunan yang tidak sesuai peruntukannya. 2) Untuk mendeskripsikan perspektif dan dasar Ulama Nahdatul Ulama (NU) dan Muhammadiyah dalam menilai praktik ini

Metode penelitian yang digunakan adalah metode kualitatif dan jenis penelitian lapangan (*field research*), sedangkan dari segi tujuan, penelitian ini merupakan penelitian empiris, dimana menggunakan sumber data primer berupa hasil wawancara dan data sekunder berupa literatur seperti buku, jurnal, dan bacaan-bacaan yang berkaitan dengan penggunaan santunan bagi anak yatim.

Hasil dari penelitian ini menunjukkan bahwa: 1) Faktor yang melatarbelakangi penggunaan dana santunan anak yatim yang tidak sesuai peruntukannya adalah *background/latar belakang* wali tersebut. Wali yang kurang dalam segi finansial lebih berpotensi untuk kurang mengoptimalkan dana tersebut, seperti tidak menyendirikan dana tersebut dengan penghasilannya sendiri. Wali yang cukup dan berlebih dalam segi finansial lebih dapat mengoptimalkan dana santunan tersebut untuk keperluan sang anak. 2) Ulama Nahdatul Ulama (NU) dan Muhammadiyah memiliki perbedaan pendapat, ada yang mutlak tidak memperbolehkan dikarenakan akan mendatangkan ketidakberkahan pada harta sang wali dan juga penyaluran santunan melalui lembaga sudah pasti adanya

peninjauan apakah wali tersebut mumpuni dan amanah. Ulama lain berpendapat, adanya kran bagi wali yang miskin asal tidak *ishrof* dan melebihi batas, dan terkadang ada donatur yang tidak menyebutkan secara rinci peruntukan dana tersebut. Tetapi, semua bermuara ke satu hal, yakni harus adanya sisi kehati-hatian sang wali dalam memanfaatkan dana santunan tersebut.

## ABSTRACT

Rohadatul 'Aisy Taoly, 12102173023, Use of Compensation Funds for Orphans that are not appropriate from the perspective of NU and Muhammadiyah *Ulama* (Case Study in Durenan District, Trenggalek Regency), Islamic Family Law Department, Faculty of Sharia and Law, IAIN Tulungagung, 2021, Advisor Prof. Dr. H. Hasyim Nawawie, S.H, M.Si

**Keywords:** Compensation Fund, Orphans, Perspective, NU and Muhammadiyah *Ulama*

Compensation funding is funding/assistance were received by children who are less fortunate as a orphan kid or *dhuafa*. Help/compensation are given too diverse, depending on the parties who provide, can be in the form of aid financial/money or goods such as groceries or school equipment. In Indonesia alone fund compensation is a matter that already commonplace can be undertaken by individual or through Institute particular. But lately, we have encountered that sometimes fund compensation that is completely accepted by child orphan, there are some cases fund compensation who managed guardian also use not in accordance with the designation. By because it's, required a review of law on a that case in Islam, which can be represented in the opinion of *Ulama* Nahdatul Ulama and Muhammadiyah.

The focus of research in study of this are: 1) What factors are behind the use of the funds compensation children orphaned are not appropriate designation?, 2) How perspective and basic *Ulama* Nahdatul Ulama (NU) and Muhammadiyah in assessing the practice of this?. The purpose of the study of this are: 1) To describe factors that lies behind the use of funds of compensation are not appropriate designation, 2) To describe the perspective and basic of the *Ulama* Nahdatul Ulama (NU) and Muhammadiyah in assessing this practice.

The method of research that is used is a method of qualitative and types of research field (field research), whereas on the terms of goal, research is the study of empirical, which uses a source of primary data in the form of the results of interviews and data secondary form of literature such as books, journals, and readings that relating to use of benefits for children orphaned.

The results of the study have demonstrated that: 1) Factors that lies behind the use of funds compensation children orphaned that are not appropriate is the background behind the guardian. Guardian who are lacking in financial terms have more potential to under-optimize these funds, such as not isolating these funds with their own income. Guardians are sufficient and excessive in terms of financially more able to optimize the funding of compensation that for purpose of the child. 2) *Ulama* Nahdatul Ulama (NU) and Muhammadiyah have different opinions, some are absolutely not allowed because it will bring unblessings to the property of the guardian and also the distribution of compensation through the Institution, it is certain that there is a review of whether the guardian is qualified and trustworthy. Other *Ulama* argue, there is a faucet for guardians who are poor origins not *ishrof* and exceeding the limits, and sometimes there are Donatur who did mention in

detail the allocation of funds are. However, all boils down to one thing, which is to be the side of caution the guardians in utilizing the funds compensation.

## الملخص

رحدة العيش تولي، رقم القيد: 12102173023، 2021، استخدام أموال التعويضات للأيتام التي لا تتفق مع منظور التعيين لنهضة العلماء ومحمي العلوم (دراسة حالة في مقاطعة دورينان، مقاطعة ترينجالك). قسم الأحوال الشخصية الإسلامية كلية الشريعة وعلوم الحكم جامعة الإسلامية الحكومية تولونج أجونج. المشرف: أ. الدكتور الحاج أحمد هاشم نواوي الماجستير.

**كلمة الإرشادية:** صندوق التعويضات، الأيتام، وجهات النظر، جامعة النيل، نهضة العلماء وعلماء المحمية.

صناديق التعويض هي الأموال/المساعدة التي يتلقاها الأطفال المحرمون مثل الأيتام والأيتام والفقراء. المساعدة/التعويض المقدم يختلف أيضاً، اعتماداً على الطرف المقدم ، يمكن أن يكون في شكل مساعدة مالية/أموال أو سلع مثل الضروريات الأساسية أو المعدات المدرسية. في إندونيسيا، يعتبر صندوق التعويضات أمراً شائعاً يمكن تنفيذه بواسطة الأفراد/الأفراد أو من خلال مؤسسات معينة. ومع ذلك، يمكننا اليوم العثور على العديد من حالات صندوق التعويضات الذي يديره الوصي يتم استخدامه بشكل غير مناسب للغرض المقصود منه. لذلك، هناك حاجة إلى مراجعة قانونية للقضية في الإسلام، والتي يمكن تمثيلها في رأي نهضة العلماء ومحمي العلوم.

وأما مسائل البحث فهي 1) كيف هي عوامل استخدام أموال تعويضات الأيتام التي لا تتناسب مع تسمياتهم؟، 2) كيف منظور التعيين لنهضة العلماء ومحمي العلوم عن استخدام أموال تعويضات الأيتام؟. وأهداف البحث وهي 1) لوصف عوامل استخدام أموال تعويضات الأيتام التي لا تتناسب مع تسمياتهم. 2) لوصف منظور التعيين لنهضة العلماء ومحمي العلوم عن استخدام أموال تعويضات الأيتام.

منهج البحث المستخدم هو منهج النوعي ونوع البحث الميداني (*field research*)، أما من حيث الأهداف فإن هذا البحث هو بحث تجريبي يستخدم مصادر البيانات الأولية في شكل مقابلات وبيانات ثانوية في شكل أدبيات. مثل الكتب والمجلات والقراءات. المتعلقة باستخدام تعويض الأيتام.

نتائج البحث تدل أنّ 1) عوامل استخدام أموال تعويضات الأيتام التي لا تتناسب مع تسمياتهم، وما لا يصلح لغرضه هو خلفية الولي. يتمتع الأبناء الذين يفتقرن إلى المصطلحات المالية

بإمكانية أكبر لتقليل هذه الأموال، مثل عدم عزل هذه الصناديق عن دخلهم الخاص. الأوصياء الذين هم كافون ومفرطون من الناحية المالية هم أكثر قدرة على تحسين أموال التعويض لاحتياجات الطفل.

2) منظور التعيين لنهاية العلماء ومحمية العلماء عن استخدام أموال تعويضات الأيتام هناك اختلاف في الرأي، فهناك من لا يسمح بذلك مطلقاً لأنه سيؤدي إلى سوء حظ ممتلكات الولي وأيضاً توزيع التعويض من خلال المؤسسة، فمن المؤكد أنه ستكون هناك مراجعة لما إذا كان الوصي مؤهل وجدير بالثقة. ويرى علماء آخرون أن هناك حنفيات للأوصياء الفقراء ما لم يكون إشرف، وأحياناً يوجد مانحون لا يذكرون بالتفصيل تخصيص هذه الأموال. لكن الأمر كله يتلخص في أمر واحد، وهو أن الولي يجب أن يحذر في استخدام أموال التعويض.